

POLITICA NACIONAL

El Gobierno, fracasado. Actitud Radical

El fracaso es evidente. Se ha visto precisado el Gobierno a retirar del orden de discusión el proyecto de la carretera de Alicante. El hecho es de una elocuencia abrumadora, y cualquier Gabinete se consideraría en trance ineludible de dimitir; pero al señor Azaña y sus ministros le han salido unas ventosas que los mantienen aferrados al Banco Azul. Nada; absolutamente nada es capaz de obligarles a caminar por el sendero de la lógica. Hasta los más aceros venablos de la adversidad, son incapaces de calar una epidemia que será preciso suponer elefantíaca.

Sin embargo, la obstrucción sigue produciendo sus efectos. El Gobierno, falto ya de la autoridad que presta sentarse asistido del pueblo, acaba de confesar su fracaso—ruidoso, absoluto, sin atenuantes—en el Parlamento. ¿Qué espera para marcharse? ¿a que una brigada de guardias de Asalto le desaloje de sus posiciones? Si el Gabinete es frenado en seco por una minoría decidida, entusiasta y disciplinada, no obstante contar aquél con mayoría absoluta ¿cuáles circunstancias han de concurrir para que se considere fracasado, dimitido?

Pero no se vá. El ejemplo de la grey socialista, aferrada sólidamente a sus "enchufes" ¡por amor a la República y al proletariado!—ha despertado afechos de emulación en determinados sectores republicanos, y tan solo por un procedimiento mecánico conseguimos vernos libres del señor Azaña y sus queridos compañeros de la Segunda Internacional. Será preciso idear un nuevo modelo de grúa, de superlativa potencia, para arrancarles de cuajo del Banco Azul, donde tan sólidas raíces de intereses han echado.

Tanto se resisten a abandonar el Poder, que, en su desesperada busca de medios continuativos, han encontrado uno, de relativa eficacia: poner a discusión el proyecto de Ley de Congregaciones. Pero como todas las armas que esgrimen se le vuelven en contra, y acaban hiriendo a quienes las manejan con tan desdichada fortuna, esta, con la cual pretendían asestar un rudo golpe a minoría radical, ha de servir para elevar aún más su prestigio.

Cierto que, al poner sobre el tapete el mencionado proyecto, se abrirá un paréntesis en la obstrucción. Así lo han anunciado don Alejandro Lerroux y el señor Martínez Barrio, y, durante la tregua, el Gobierno podrá respirar con holgura, objetivo inmediato y desesperado perseguido por Azaña. Mas todo tiene su término, y el debate también lo tendrá, por mucho que se intente prolongarlo. Las hostilidades se reanudarán, y los radicales volverán a la carga, con más prestigios—si cabe—que antes. ¿Por qué razones?

Las razones son fáciles de aducir. Es to paréntesis que la delicadeza y alto espíritu republicano impone a las filas de nuestros correligionarios, servirá para demostrar a los incomprensivos que el Partido Radical no es un partido derechista, reaccionario, que se ha impuesto la triste misión de poner al "ralente" el ritmo vital de la República. Constituirá un hecho diferencial de superlativa importancia. Nadie podrá, honradamente, hablar de inteligencias ni de incidencias con la derecha monarquizante, después de un acto que ensancha aún más el hondo abismo que existe entre los republicanos radicales y ella. Será otro mentís enérgico, dado a esos señores que, gratuitamente, monopolizan el izquierdismo y se obstinan en presentar al Partido acudillado por don Alejandro Lerroux, como un partido conservador, en el sentido deprimente del vocablo.

No, el Partido Radical no podía obstruccionar el Proyecto de Congregaciones. Su significación política lo impedía. Fiel a sus postulados doctrinales, sin haber renunciado en ningún momento a ninguno de ellos, el Partido Radical no es un partido derechista, si bien su fina intuición de la realidad y el sentido oportunista que lo anima, le impide caer en los brazos fáciles de la demagogía. Un partido con tan limpia ejecutoria, no podía obstruccionar la Ley de Congregaciones, prestando base con esta actitud—imperdonable e impolítica en este caso—a la campaña venenosa hecha en torno suyo.

Y comprendiéndolo así, cesa circuns tancialmente en sus hostilidades, toca "alto el fuego", para volver a abrirlo después, más nutrido e implacante.

DON ZENON MARTINEZ DUESO SE REINCORPORA AL PARTIDO RADICAL DE CARTAGENA

Por este Comité ejecutivo del Partido Radical se nos comunica que las gestiones realizadas para que nuestro querido amigo y correligionario don Zenón Martínez Dueso, se reintegrará oficialmente al Partido, del cual se hallaba momentáneamente separado en contra de su inclinación ideológica y de sus afectos, han tenido un resultado feliz.

En la reunión celebrada anoche por el citado Comité, fué aceptada con unánime acogida satisfactoria, la petición de reingreso presentada por el señor Martínez Dueso.

Al dar esta noticia, felicitamos al Comité por el resultado de sus gestiones, al partido por el valiosísimo elemento que se reintegra a sus filas, y, finalmente, el señor Martínez Dueso, uniendo a nuestra felicitación la alegría de volver a verlo oficialmente—ya que en espíritu no estaba alejado—entre nosotros.

(o)

Plisultn, Flamisor, Ribuldingue en seda para vestidos de noche, extensas colecciones. Precios como nadie. — Molina, calle Mayor

Grandes Bailes de Carnaval

ORGANIZADOS POR LA COMISION DE FIESTAS DEL CIRCULO RADICAL, TENDRAN LUGAR LOS PROXIMOS DIAS 26, 27 y 28 GRANDES BAILES DE CARNAVAL, Y LOS DIAS 5 y 6, LOS DE PINATA, EN LOS SALONES DE DICHO CIRCULO, A LAS DIEZ DE LA NOCHE. LAS SEÑORITAS SERAN OBSEQUIADAS CON ESPLENDIDOS REGALOS

EN CARTAGENA TAMBIEN SE RENDIÓ HOMENAJE AL SR. LERROUX

El homenaje proyectado con motivo de cumplirse el día 4 del próximo mes de Marzo el cumpleaños del ilustre Jefe del Partido Radical, don Alejandro Lerroux, se realizará según el programa definitivo de la forma siguiente:

El día 4 de Marzo, los correligionarios y simpatizantes de uno y otro sexo, residentes en Madrid, desfilarán por el domicilio del ilustre político, O'Donnell, 4 para firmar o dejar tarjeta.

En provincias las organizaciones recogerán en sus centros y domicilios sociales tarjetas y mensajes de felicitación—en los que podrán firmar, no solamente los afiliados, sino cuantos simpaticen con el programa de este homenaje—que dichas organizaciones cargarán de responsabilidad organizadora.

El Partido radical de Cartagena en reunión celebrada anoche por su Comité, acordó poner a la disposición de los afiliados y simpatizantes, pliegos donde los que deseen tributar al ilustre político, el merecido homenaje, podrán estampar su firma.

Estos pliegos estarán hechos de manera diferente a la acostumbrada en casos análogos, al objeto de dar al acto proyectado los caracteres de seriedad de que han carecido la mayoría de las veces plebiscitos y homenajes, los cuales no han tenido otro mérito que el del capricho de los encargados de llenar los pliegos de firmas supuestas.

Los pliegos estarán a disposición de los afiliados y simpatizantes en el Círculo Radical, Honda, 24 y serán también enviadas a los diferentes centros y entidades de la localidad y pueblos de la circunscripción.

Consejo de Ministros

Madrid.—A las once de la mañana se reunieron los Ministros en Consejo en el Departamento de Guerra, terminando la reunión a las dos y cuarto de la tarde.

A la salida, el señor Largo Caballero dijo a los periodistas: No hay nada, no pasa nada. Hemos hablado de política y de cosas administrativas.

Al poco tiempo salieron los señores Zulueta, Ríos y Giral. Los fotógrafos tiraron varias placas, y el señor Giral, dijo: Hacen esta foto porque creen que es la última.

El señor Azaña dijo que el Gobierno no mantendrá todos los puntos de vista expuestos en la sesión de Cortes de ayer.

Dijo que también se habían ocupado del problema hullero.

Al salir el señor Prieto ratificó lo dicho por sus compañeros de Consejo.

Al subir al coche, dijo a los periodistas: "De aquí no sale nada. Siguiendo el criterio expuesto por el señor Azaña, lo que haya se producirá en las Cortes, y allí mismo se ventilará.

Dijo también que la situación política variará según la posición que adopte el partido radical socialista.

Cree que podrán seguir en el Banco Azul, aún habiéndose producido la interpelación por los sucesos de Casas Viejas.

(o)

Universidad Popular

Mañana sábado a las siete y media de la tarde dará lectura a unos apuntes sobre "Pedagogía Social", doña Carmen Conde, escritora y maestra de primera enseñanza. Local: Escuela de Comercio.

DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—La impresión de la jornada parlamentaria de ayer resultó francamente pesimista para el Gobierno.

Fué la primera vez que los socialistas no pudieron participar en las ovaciones que acostumbra a tributar al señor Azaña la mayoría.

La impresión que produjo el debate sobre los sucesos de Casas Viejas fué tal que todos creyeron que la crisis quedaría planteada anoche mismos. Tan es así, que muchos periodistas y muchas personas afectas a la situación acudieron a media noche al domicilio del señor Alcalá Zamora, suponiendo que de un momento a otro iría el señor Azaña a dimitir.

Sin embargo los que llegaron a casa del Presidente, se informaron de que el señor Alcalá Zamora se había acostado.

El consejo de ministros de hoy es esperado con gran expectación pues se supone con fundamento que aquel tenga extraordinaria importancia política, considerando que las dificultades ministeriales se acumulan de tal forma que ellas determinarán en el ánimo del señor Azaña la razón de imposibilidad de que el actual gobierno pueda cumplir su propósito de llegar a las elecciones.

La prensa ministerial comentando las incidencias del debate sobre Casas Viejas, se limita a decir que el Gobierno ofreció hacer justicia "El Liberal" dice que aunque el tema fué muy desagradable, ayer se

vió que el Parlamento es un Parlamento republicano donde todo salió a la superficie para que los diputados juzgasen y el pueblo supiese que a sus espaldas no se hace ni se hará nada.

"El Debate" señala que en la sesión parlamentaria de ayer se evidenciaron absolutamente las responsabilidades que con motivo de los sucesos de Casas Viejas corresponden al Gobierno.

Hace resaltar la enormidad que suponen las declaraciones del señor Azaña, según las cuales estuvo durante cuarenta días sin enterarse de lo ocurrido, habiéndose decidido a nombrar juez especial cuando la comisión parlamentaria ya estaba actuando.

Termina diciendo que aparte los sucesos políticos que puedan derivar se del debate, ayer se evidenció de una manera terminante la crisis moral, la crisis de la ley, la crisis de la autoridad y la crisis de la legitimidad del poder.

Está siendo muy alabado el discurso pronunciado ayer en Parlamento por el Sr. Martínez Barrio, siendo considerado de gran alcance político por las consecuencias que pueda tener.

El señor Maura también alabó el triunfo del líder radical.

Este dijo que esta vez, el Gobierno se ha metido en un callejón sin salida.

Ahora, que como este Gobierno no tiene sensibilidad, no habrán consecuencias algunas, pero si no las hay, nosotros no tenemos la culpa.

VOCES

La elevación de Miss Galicia al más alto sitial de la belleza española ha levantado gran polvareda y ha suscitado apasionadas y hasta enconadas discusiones, sobre la justicia del fallo emitido por el Jurado calificador.

Nosotros a fuer de sinceros debemos confesar que fuimos los sorprendidos y que todas las cábalas y juicios que teníamos hechos, sobre la deleznable base de unas fotografías, se vieron defraudados al recibir la noticia.

Nosotros algo conocedores de las múltiples circunstancias que tienen que concurrir en una mujer para que ésta sea perfectamente bella entre las bellas y tomada cuenta de la capacidad innegable de los Sres. del Jurado, cuya solvencia es fiada, en la mayoría de los casos, a toda una vida gloriosa dentro del arte, la literatura, el periodismo..., nosotros, repetimos, sin tener nada que objetar en contra de tal decisión, acatamos respetuosamente el citado fallo y rendimos pleitesía y vasallaje a la hermosura de la señorita Elvira Docet.

Sentada esta premisa, al vocero se le ocurren las siguientes consideraciones:

Que una empresa periodística celebre un concurso de belleza, titulado a la señorita que obtenga el preciado galardón "Miss Gutiérrez" o "Miss T. B. O.", está muy bien, porque esto equivale sencillamente a acrecentar el porcentaje de lectores, aumentando sus ventas y halagando, de paso, al sexo femenino al fomentar el sarampión de esta clase de concursos, epidemia en boga.

Que se declare acaparadora de la belleza a una mocita del barrio tal o a una chica de la localidad cual, por decisión inapelable de un Jurado, tampoco nos parece mal, porque en este caso todos pueden juzgar la designación con verdadero conocimiento de causa, y si hay algún des

contento, la honrilla del terruño, le hace enmudecer aunque se repudra por dentro; pero que una región es coja, con todo cariño, su representante seleccionando, claro está, por autoridades competentísimas en la materia, y las envíe a Madrid para que allí dictamine en definitiva otro Jurado, nos parece muy mal. Y nos parece muy mal, por lo que de enojo se tiene la misión de los jueces finalistas, que, como es natural, no pueden con su veredicto dejar satisfecho el gusto de diez y seis millones de seres que con exclusión, si acaso de los pertenecientes a la región de donde proceda la agraciada, han de protestar de aquel.

Nosotros creemos que la belleza debe ser proclamada por medio de un plebiscito nacional, con el que forzosamente tendrían que conformarse los menos ante la voluntad de los más.

El señor Azaña, nos dará la razón. Abogamos por el triunfo del a mayoría, claro es, que de la mayoría nacional.

ENVIO:

Remedios Guzmán: Sean estas cuartillas humilde prueba del alto concepto que, con el vocero, tiene España entera de tu hermosura.

BURMAN

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta publica unas órdenes del Ministerio de Agricultura, eliminando de la relación que se publicó en el mencionado periódico oficial, para expropiar fincas a los grandes de España, al Marqués de Valdecillas, Conde de Puebla Maestre, Conde de Torroella y Montegri.

Dispone que no proceda hacer de claración alguna respecto al marqués de Pelayo.

(o)

Liquidación de artículos de invierno a precios baratísimos. — Casa Molina — Mayor, 49 y 51